

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES Director: F. Azzati No se devuelven los originales aunque no se inserten. NÚMERO SUELTO 5 CENTS.

El Pueblo

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN En Valencia, el mes... Fuera, el trimestre... Extranjero (Unión Postal), trimestre... OFICINAS E IMPRENTA D. JUAN DE AUSTRIA, 14 Teléfono 741 NÚMERO SUELTO 5 CENTS.

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

LA FIESTA DEL TRABAJO.- INAUGURACION DE LA CASA DEL PUEBLO

Contra las cerillas

El aparato "Radium" ha producido una verdadera revolución entre los fumadores, que cansados de gastar su dinero en provecho de la compañía explotadora del monopolio de las cerillas, han agotado en pocos días las existencias de que tan útil aparato tenía en el Hotel de España el representante de la casa constructora.

Batalla de violetas y narcisos

Un último procedimiento electoral, poético, sugestivo, diríamos botánico, es el que en el distrito de Suffolk, en Inglaterra emplean dos mujeres: lady Hamilton y miss Pearson, ésta esposa del candidato liberal y aquella la prometida del candidato conservador lord Graham.

Perosi han hablado hombres, mujeres y niños, si se han agotado todos los recursos de todas las extravagancias en el reclamo y se ha apelado a los más inverosímiles medios de propaganda, derrochando dinero e ingenio, actividad y cultura, hay que convenir en que Suffolk presencia una lucha novelesca, singular, muestra de la inextinguible humana fantasía, ejemplo de una belleza tal, que forzosamente seduce la mente del campeonato: más que lucha electoral es una batalla de flores.

La prometida de Graham, hermosa joven de 25 años, cultísima partidaria de las líneas conservadoras, cuyo partido cumple en Inglaterra lo que los liberales ofrecen, algo parecido a lo que ocurre en este país, atraviesa los caminos, los pueblillos del distrito en un automóvil cubierto de violetas desde esta perfumada tribuna y vestida de encajes y blondas bellísimas, suelta su aurifería cabellera cuyos hilillos sujetan miles de violetas, levanta su voz ardiente en defensa de su futuro a quien ella misma lanzó a la pelea. Por él exhibe su excepcional belleza y, dispuesta a conseguir la victoria, se abandona en sus encantos a la admiración de las candidas gentes pueblerinas, ya enternecidas y predisuestas a conceder sus votos al prometido de lady Hamilton.

Si embargo, en estos últimos días, la lucha ha cambiado de aspecto: la esposa del candidato liberal Mr. Perosi, joven aún, arrogante dama, blanca y rubia, de grandes ojos azules y formas obvias, helénicas, poseedora de todo un tratado de política de amor, con la experiencia que da el matrimonio, sobre todo a la mujer que está capacitada excepcionalmente para las dulces conferencias conyugales, bátese con singular denuedo contra lady Hamilton y aquella perfuma el ambiente con oxígeno de violetas y cautiva a los electores con los hechizos de sus ojos y la dulzura de sus líneas, ésta, que casó convencida de las virtudes sociales y políticas de su esposo y de su abnegación a los clásicos principios de la engrandecida libertad inglesa, se presenta en otro automóvil cubierto de narcisos, signada en un ambiente de señoritas clásicas, cuyas máquinas, adornadas como el automóvil, responden a una idea de armonía política, mejor dicho, a un simbolismo.

Suffolk es el teatro de esta batalla de flores. La poesía, el amor, el ingenio y los arreglos sirviendo de blondas al enteco, se agitan y deforman cuerpo de la política al uso, de la política tradicional, sin porvenir, marcha ya bajo los primeros rayos abrasadores de un nuevo sol que aparece en las constelaciones vanderfueras. Aparte el íntimo atractivo de tan encantadora controversia, cuando estas noticias cruzan nuestra imaginación, la realidad nos despierta y nos apesadumbra y mortal invasión del pesimismo, es tal la diferencia entre otras porciones del planeta y la en que casualmente vivimos, que aun a nuestro pesar damos crédito a ideas de la superioridad ó decadencia de las razas, que en ciertos momentos nos parecen paradójicas, como puro juego de especulaciones intelectuales inverosímiles.

Mujeres que defienden en las calles, en los teatros, en las plazas públicas, cubiertas de flores, como jardines que se animan, las candidaturas de sus esposos; mujeres que exhiben su belleza, como una resurrección griega, y cruzan carreteras sinuadas en el camino de la maternidad, quizás, el camino de la patria.

funciones públicas y hasta privadas dan una idea de nuestra pobrísima actividad.

Defecto del que no nos podremos corregir hasta que no arranquemos los abundantes pétalos a la ajada flor de nuestra pereza.

F. Azzati.

EL TRASLADO DE LA ESTACION

¿Hablará la Compañía?

Por fin habló el Alcalde. En la sesión de ayer, nuestro amigo, el teniente de Alcalde Sr. García Rivas, haciéndose eco de lo indicado por El Pueblo y de las aspiraciones de la opinión pública, pidió al Alcalde que se dirigiese oficialmente a la dirección de la Compañía del Norte requiriéndola para que diga a Valencia a dónde y cuándo va a trasladar la estación.

Y el Alcalde hubo de hablar, dando explicaciones. En ellas se vio por parte del Sr. Sanchis Bergón, buen celo, valencianismo, excelentes disposiciones: a fuer de imparciales hemos de reconocerlo.

Pero de la historia que hizo de sus gestiones se deducía algo muy amargo, algo que venía a confirmar cuanto El Pueblo ha afirmado que la Compañía del Norte se ha burlado miserablemente de Valencia.

A vuelta de rodeos y de repetir veinte veces lo de «mis informes particulares», «mis noticias de carácter privado», «mis impresiones», etcétera, —siempre el misterio, el secreto y la vaguedad en este asunto— declaró el Alcalde que la Compañía le dijo que el proyecto estaba en Barcelona, y que habiendo escrito a dicha División interesando el pronto despacho del expediente, supo que allí no se había recibido tal proyecto.

La Compañía, pues, había mentido, como tantas veces, desde hace quince años, y había engañado al Alcalde de Valencia.

Confesó el Sr. Sanchis Bergón, que a fines del pasado año, ocupando accidentalmente la Alcaldía D. Adolfo Beltrán, «de gran memoria para el Ayuntamiento», los representantes de la Compañía del Norte, con motivo de la cuestión de la yerja, hicieron ver que las obras del traslado iban a empezar en seguida.

Finalmente declaró el Alcalde que ha escrito a la dirección de la Compañía, preguntándole precisamente lo que el Sr. García Rivas quiere conocer y El Pueblo ha pedido, y que cuando reciba la respuesta, dará cuenta al Ayuntamiento, y si viniere concebida en términos ambiguos, convocará a asamblea a las fuerzas vivas de Valencia, para que se adopten las determinaciones que procedan, comprometiéndose él como Alcalde y como ciudadano a llegar a donde lleguen los más avanzados, para que los valencianos tengan lo que sus derechos y sus intereses reclaman.

Muy bien por el Sr. Sanchis Bergón: así seguiremos verlos, en sus palabras de ayer, porque tenemos la seguridad de que la contestación de la Compañía del Norte no ha de ser satisfactoria, y el conflicto habrá de estallar preciso y fatalmente.

La Compañía, que está observando con alarma la efervescencia que se produce aquí, y repleto el estallido, se encuentra en un verdadero compromiso. D. Javier Sanz, ve su juego descubierta y busca pretextos, porque el propósito de la Compañía es no trasladar la estación, y engañarnos sea como fuere.

De aquí la demostración. Hacemos años que, cerrado y firmado un convenio entre el Ayuntamiento y la Compañía del Norte, debió ésta haber empezado las obras de la nueva estación en el vértice de la Gran Vía, a ochocientos metros de la actual, punto próximo, que queda en la zona de ensanche y que permitía la unión de las barriadas de Colón y Ruzafa con las de San Vicente, beneficiando todos los intereses de Valencia y engrandeciéndola.

La Compañía, lo pensó mejor, cedió a influencias de personas de otras capitales que podían más que las personalidades valencianas, se aprovechó de la pibilidad indolencia de nuestros ayuntamientos de aquella época, y se burló de nosotros, contrayendo nuevos compromisos.

De estos nuevos compromisos, unos están cumplidos, y otros va a cumplirlos. Y a Valencia le ha para un rayo.

Emprendió hace dos años la de Burgos, que es magnífica y que está próxima a terminar. Dispónese a dar principio a la de Miranda, que costará de hacer dos o tres años.

Y luego quiere construir las obras del lado derecho de la de Madrid, que durarán dos o tres años más.

Pero en fin, arma al brazo, como quieren algunos colegas; esperemos la respuesta de la Compañía.

Nada cuesta tener paciencia unos días. Entretanto, la Empresa, con el miedo consiguiente a las picardías que nos ha hecho, tiene en la estación un capitán, dos tenientes y una sección de la guardia civil para que le guarden esa barraca indecorosa.

Se concibe el susto de la Compañía, y más teniendo como tiene la misma el propósito decidido de seguir engañándonos.

Bien; quedamos en esperar unos días, muy pocos, que venga la deseada respuesta. Y luego hablaremos. Lo que fuere sonará, y lo que deba hacerse se hará.

Valencia no ha de dejarse abofetear.

Anarquía y clericalismo

El complot fraguado por los reaccionarios para derribar la República francesa el 1.º de Mayo, hoy, valiéndose de los obreros y provocando una tremenda agitación, ha sido descubierta.

Las detenciones realizadas hasta ahora son muy numerosas, y las de algunos personajes, muy significativas.

He aquí la información de un periódico francés, que juzgamos, interesantísima: Una interview con Clemenceau

El ministro del Interior, entrevistado por el corresponsal de La Tribuna de Roma en París, ha dicho: Se han realizado numerosos registros domiciliarios en París, y aun se ejecutarán más, por mandamiento del juez de Donai, encargado de la información sumarial, relativa a los desórdenes obreros en el Norte y en Pas-de-Calais.

Este magistrado posee una prueba convincente de que estos desórdenes no han tenido solamente carácter obrero, sino que son el resultado de un complot, en el cual se han juntado los imperialistas, los realistas y los anarquistas revolucionarios. Esta es la verdad. El objeto era producir un cataclismo el 1.º de Mayo, para descreditar de la República e influir en el resultado de las elecciones del 6 de este mismo mes.

Monatte La detención del titulado anarquista Monatte, dió mucha luz al asunto. Al principio, el juez creyó hallarse ante un revolucionario convencido, sincero, pero llevado el interrogatorio con suprema habilidad, Monatte se turbó, se contradijo, y el juez pudo establecer entonces que Monatte no era un simple propagandista, sino el mandatario de una vasta asociación secreta, constituida con el fin de fomentar una agitación calculada.

Proclamas reaccionarias Ha sido registrado el domicilio del cura Fourmentin, secretario general de la Asociación Antimasonica, en donde se encontró la filiación de los oficiales del ejército que son republicanos, y masones y gran número de proclamas preparadas para lanzarlas a la publicidad, con motivo de la agitación organizada para hoy.

Clericales y amarillos Dice La Lanterne. Con la ayuda de listas de domicilios halladas, el juez instructor ha podido dar golpes seguros y adquirir la certidumbre de que gentes que desde hace algún tiempo mezclábase entre el elemento obrero y predicaban el desprecio a la República; están ligadas estrechamente a los clericales, los cuales subvienen a las necesidades de esta propaganda con su dinero.

Finalmente, todo el mundo sabía que desde hace algún tiempo, los sindicatos amarillos obedecían al mandato de los capitalistas, que con su dinero provocaban agitaciones.

Las diligencias judiciales han establecido las relaciones entre La Croix (periódico de los ultramontanos) y la Federación de los amarillos.

Los agitadores que dirigen esta organización, estaban al servicio de los banqueros y de los beatos. Bueno es que los obreros republicanos sepan a qué atenerse.

Documentos decomisados Confírmase en los centros oficiales que los registros practicados han tenido resultados muy importantes.

Detúcese de estos documentos que bonapartistas y realistas tenían en los centros obreros representantes encargados de fomentar las huelgas y sostener la agitación sumas relativamente crecidas hanse invertido con este propósito.

realista; Banca Mallet Hermanos, periódicos La Croix y Le Pelerin y gran número de otras personalidades y entidades comprometidas en el infame complot.

La genesis del complot La agencia Fourmier comunica los siguientes detalles: Sin duda alguna en los sucesos ocurridos con motivo de las huelgas de Lens y Pas-de-Calais, el gobierno trató de depurar responsabilidades, que el ministro del Interior, M. Clemenceau pudo establecer en su segundo viaje.

Clemenceau no pudo restablecer la paz en la región obrera, pero al regresar a París estaba convencido de haber descubierto los orígenes de la agitación.

Al día siguiente de su regreso se celebró Consejo de ministros, en el cual se ordenó a la Seguridad general abriese una amplia información que puso al descubierto que el movimiento era netamente bonapartista, preparado desde el mes de Enero de 1905.

En los comienzos del gabinete Rouvier llegó a inquietar la extensión que tomaba la organización bonapartista; seguíase con atención las idas y venidas de Beauregard y Rouvier que poco a poco ganaban la confianza del príncipe Victor, con perjuicio del marqués de Dion.

Se creía a cierto número de oficiales superiores adictos a la causa; se pretendía que el partido en posesión de fondos importantes negociase, por medio de Inglaterra, un empréstito con los Estados Unidos.

En aquella época se estudiaba la campaña antimasonica del padre Troümentin; poco a poco se descubrió el papel preponderante que desempeñaba Beauregard; éste trataba de redimir a su causa a cierto número de republicanos templados, temerosos por los avances del socialismo.

Aún no se prevían las huelgas del Norte, pero se espiaba un golpe en período electoral. Sobrevinieron los primeros desórdenes agravados por la propaganda activa de la Confederación del Trabajo; se temió atentados, explosiones en la vía férrea, vigilábase los movimientos anarquistas.

En esto estallaron las huelgas del Norte. Se relacionó este movimiento libertario con la agitación bonapartista y se supo que los amigos del príncipe Victor habían fomentado entre los proletarios la idea de esta perturbación. Setuvo la certeza de que los emisarios bonapartistas y realistas habían provocado el conflicto. Faltaba un rasgo que uniese estos elementos y ese rasgo surgió al saberse que ciertos miembros de la Federación del Trabajo pertenecían al partido bonapartista.

La verdad se ha descubierto y el complot ha fracasado.

LA CASA DEL PUEBLO Inauguración oficial

Anoche se verificó la inauguración oficial de la Casa del Pueblo, asistiendo a la misma la Corporación municipal.

Es el nuestro, el primero y único Ayuntamiento de España que ha acometido de frente las reformas sociales, fundando y costeando la Casa de los obreros, la Casa del Pueblo, yendo a ella oficialmente, con sus máscaras, con su música, con sus guardias, con entera solemnidad, a fraternizar con el proletariado a quien en esa casa ofrece el Municipio local para celebrar sus reuniones, tratar de sus mejoras y de sus derechos, y luz, y libros para ilustrarse.

La Casa del Pueblo fué instituida por la entonces minoría de Fusión Republicana del Ayuntamiento el año 1903.

Con ello quedó cumplido uno de los puntos más importantes del programa dado por nuestro querido maestro Blasco Ibáñez.

Por esto se engrandeció El Pueblo del acto realizado anoche. Fue su aspiración de mucho tiempo, y para realizarla hubo que luchar con grandes obstáculos y con los muchos enemigos que se oponían a su realización.

El acto realizado anoche es un hito de gloria para el Ayuntamiento.

Nunca se vieron más honrados los fajines de los concejales.

desde sus balcones que se hallaban llenos de gente, se hizo una entusiasta ovación a los representantes del Municipio.

Todos los balcones de la Casa del Pueblo estaban adornados con farolillos y tenían puestas coladuras.

El comité del Centro y gran número de obreros recibieron a la comitiva, acompañándola hasta el estrado del salón de actos.

Este se encontraba atestado, surgiendo una nueva manifestación de simpatía hacia el Ayuntamiento valenciano, que es el primero de España en haber inaugurado oficialmente la casa de los obreros.

El teniente de alcalde y presidente de la comisión municipal de Reformas Sociales, nuestro querido amigo el Sr. García Rivas, hizo uso de la palabra, manifestando que era aquél el momento de mayor satisfacción para él puesto que veía realizada una aspiración legítima de los obreros, sus compañeros.

Añadió que a la inauguración de la Casa del Pueblo seguirá la de la Biblioteca Popular, que con las conferencias que piensa el Municipio establecer en dicho Centro, completará la obra tan necesaria para la instrucción del obrero.

Dijo que era preciso que la Bolsa del Trabajo establecida en la Casa del Pueblo funcionara con el fin para que fué creada, dejando concurrir los obreros a mendigar trabajo en plazas y talleres.

Aquí en vuestro Centro—continuó—deben verificarse los contratos de trabajo con la dignidad y respeto que vosotros merecéis.

Habló luego el Sr. García Rivas de las misiones que debe cumplir el obrero, siendo la principal la asociación y principalmente para fines benéficos, estableciendo al efecto cooperativas, sociedades de socorros mutuos y todas las que se hallen dedicadas a dicho fin.

El Sr. García Rivas terminó con un párrafo hermoso, abogando por la unión de los obreros, único medio de atender a su mejoramiento y regeneración.

Seguidamente habló el Alcalde. En párrafos elocuentes expresó la necesidad que tiene el obrero de instruirse y educarse.

Significó la conveniencia de éste de dejar a la puerta de la Casa del Pueblo toda idea política, conviviendo en haz común dentro de la misma, sin separación de castas y tendencias, manera de marchar unidos a la conquista de beneficios.

Les recomendó la necesidad de hacerse fuertes, tanto con la ciencia como con el derecho.

El Sr. Sanchis Bergón terminó en un período hermoso, asegurando que con la ciencia y la instrucción serán libres los obreros.

Tanto al terminar el Sr. García Rivas como el Alcalde, sonó en el local una gran ovación.

El Alcalde, acto seguido, dijo: «En nombre del Excmo. Ayuntamiento, declaro inaugurada la Casa del Pueblo.»

Nuevos y grandes aplausos. Los señores del Comité de la Casa del Pueblo acompañaron al Ayuntamiento a visitar todas las dependencias de la misma.

Esta se halla muy bien decorada.

Vertical text on the left margin, including names like 'Agosto D. PÉREZ ROSSIGNOL' and other names.

Vertical text on the right margin, including names like 'Agosto D. PÉREZ ROSSIGNOL' and other names.







Noticias

El concejal de la Unión Republicana, Sr. García Rives, que siempre ha estado en la causa del obrero, que hoy cesaran en sus trabajos...

El Ayuntamiento de Valencia le cabe la honra de ser el primero de España que declara oficial el 1.º de Mayo...

Desde el mes de Octubre en que tomó posesión el delegado de Hacienda Sr. León Villanueva hasta hoy se han despachado en las dependencias de su cargo 9.566 expedientes...

La persona que haya perdido una papeleta de empuje envuelta con un pañuelo, puede presentarse a recogerla en el Repeso.

En el Ayuntamiento se verificó ayer la subasta, bajo la presidencia del Sr. Gómez Cano, para el derribo de las casas números 18 y 20 de la calle Mayor del Gato...

Ayer mañana fue atropellada por un carro en la calle del Rosario, del Caballero, la niña Vicenta Catalina Tarín, de dos años...

Los que entienden sus intereses y conocen la riquísima «Agua de Colonia (de Orive)», la compran por garrafrones de 4 litros y seis el litro a 4 ptas...

Contra los aranceles. Se ha reunido la junta del Círculo Mercantil para tratar de la reforma de los Aranceles.

Los Algodones. De esta fábrica siguen siendo los más superiores como hasta aquí. Las Barracas, DESCALZO Y VILLENA, Llop, 8 y 10.

El gobernador ha nombrado once concejales interinos para completar el ayuntamiento de Alcira; de ellos cinco son demócratas, cinco liberales y un republicano.

Con motivo del 1.º de Mayo ha sido reconcentrada la guardia civil, precaución que creemos perfectamente inútil.

Desde el mes de Octubre en que tomó posesión el delegado de Hacienda Sr. León Villanueva hasta hoy se han despachado en las dependencias de su cargo 9.566 expedientes de todas clases.

Este dato permite asegurar que en las oficinas de Hacienda se trabaja mucho más que en todas las restantes de España, cosa que honra en extremo al delegado señor León Villanueva y al personal de dichas oficinas.

La Sala de gobierno, compuesta por el presidente de la Audiencia D. Nazario Vázquez, presidente de la territorial D. Francisco Campaamor, teniente fiscal D. Evaristo Casado y secretario Sr. Gómez Barberá, girará hoy la visita a los penales.

Salón Novedades.—Moros y cristianos en Alcoy.—Maniobras caballería italiana.

En el cinematógrafo Moderno de la calle de las Barcas se pondrá hoy una grandiosa película de un interés y asunto que ha de dejar grata impresión en el público y lleva por título «El corazón de un padre»...

Los Algodones de esta fábrica siguen siendo los más superiores como hasta aquí. Las Barracas, DESCALZO Y VILLENA, Llop, 8 y 10.

Cajas para caudales, básculas y romanas, bombas, cocinas económicas, baterías de cocina, etc., etc.; precios reducidos. Fernando Malabouche, Gracia, 9.

La antigua relojería de Muñoz Degrañ, trasladada por derribo a la calle de San Vicente, 32 y 36, esquina a la de Cerrajerías, vende relojes y cadenas a precios baratísimos.

La IDEAL.—Sombrillas y abanicos. No comprar sin visitar esta casa. San Vicente, 2, chañán.

Si quiere usted como bien vaya a El Caballo de Oro, Barcas, 34.

El Sr. Taffie anunció que los aranceles debían conferenciarse en Barcelona y en Bilbao y no en Madrid.

El ministro de la Gobernación, aunque mejorado de su dolencia, todavía no ha abandonado el lecho.

Una comisión de la Cámara de Comercio y del Círculo Mercantil ha visitado al ministro de Hacienda para entregarle el Mensaje en el que se pide la reforma de los aranceles.

Una comisión del ayuntamiento de Burgos ha estado hoy en Madrid con objeto de invitar al ministro de Fomento a la inauguración del canal del Duero.

Han quedado terminadas las obras en el Parque de Aerostación dirigidas por el Sr. Torres Quevedo.

Una comisión de broncistas de Valencia y Madrid ha visitado al ministro de Hacienda en compañía del Sr. Morote, para pedirle la reforma del arancel en la parte que afecta a su industria.

La sección de Música de la Academia de Bellas Artes ha propuesto a D. Joaquín Larregla para ocupar la vacante que existió en dicho Centro.

Los nacionalistas se han reunido en número de 89, bajo la presidencia de D. Angel Zabala.

El duque de Bivona ha dicho que el levantamiento de la suspensión de las garantías forma parte del credo liberal.

El anuncio convocando a una reunión a sus accionistas que publica El Liberal, ha hecho suponer en los círculos políticos que el Heraldo entra también en el trust de la prensa.

El gobierno ha remitido al alcalde nota de los festejos que costeará el Estado con motivo de la boda de D. Alfonso.

El agua ha saltado con impetu, arrancando el pavimento y formando un surtidor que ha llegado hasta el tercer piso.

En la calle de Jacometrea, frente al número 14, ha reventado una boca de riego.

La brigada de bomberos ha procedido a realizar las operaciones de desague.

El partido socialista celebrará el 1.º de Mayo con un mitin en el teatro y con una jira campestre por la tarde.

La guardia civil mató a uno de ellos en el tejado de la cárcel.

En Jerez ha quedado constituido el Sindicato de las obras del pantano de Guadalcazín.

El gobernador electo de Málaga, por disposición del gobierno, permanecerá aquí hasta que pase la Fiesta del Trabajo.

Una comisión de broncistas de Valencia y Madrid ha visitado al ministro de Hacienda en compañía del Sr. Morote, para pedirle la reforma del arancel en la parte que afecta a su industria.

El ministro decía en sentido humorístico: «Nada pasará antes de la boda del rey, ni ereo que en los Consejos anteriores se hablase una palabra de política».

El gobierno dedica preferente atención a las noticias que se le transmiten desde París dándole cuenta de la agitación obrera en toda Francia y de los preparativos que hacen para mañana los obreros.

Los patronos panaderos han hecho saber que no es exacto que haya motivos para temer que falte pan al vecindario durante las fiestas reales.

El duque de Bivona ha dicho que el levantamiento de la suspensión de las garantías forma parte del credo liberal.

El anuncio convocando a una reunión a sus accionistas que publica El Liberal, ha hecho suponer en los círculos políticos que el Heraldo entra también en el trust de la prensa.

El gobierno ha remitido al alcalde nota de los festejos que costeará el Estado con motivo de la boda de D. Alfonso.

El agua ha saltado con impetu, arrancando el pavimento y formando un surtidor que ha llegado hasta el tercer piso.

En la calle de Jacometrea, frente al número 14, ha reventado una boca de riego.

La brigada de bomberos ha procedido a realizar las operaciones de desague.

El partido socialista celebrará el 1.º de Mayo con un mitin en el teatro y con una jira campestre por la tarde.

La guardia civil mató a uno de ellos en el tejado de la cárcel.

En Jerez ha quedado constituido el Sindicato de las obras del pantano de Guadalcazín.

El gobernador electo de Málaga, por disposición del gobierno, permanecerá aquí hasta que pase la Fiesta del Trabajo.

Una comisión de broncistas de Valencia y Madrid ha visitado al ministro de Hacienda en compañía del Sr. Morote, para pedirle la reforma del arancel en la parte que afecta a su industria.

El ministro decía en sentido humorístico: «Nada pasará antes de la boda del rey, ni ereo que en los Consejos anteriores se hablase una palabra de política».

El gobierno dedica preferente atención a las noticias que se le transmiten desde París dándole cuenta de la agitación obrera en toda Francia y de los preparativos que hacen para mañana los obreros.

Los patronos panaderos han hecho saber que no es exacto que haya motivos para temer que falte pan al vecindario durante las fiestas reales.

El duque de Bivona ha dicho que el levantamiento de la suspensión de las garantías forma parte del credo liberal.

El anuncio convocando a una reunión a sus accionistas que publica El Liberal, ha hecho suponer en los círculos políticos que el Heraldo entra también en el trust de la prensa.

El gobierno ha remitido al alcalde nota de los festejos que costeará el Estado con motivo de la boda de D. Alfonso.

El agua ha saltado con impetu, arrancando el pavimento y formando un surtidor que ha llegado hasta el tercer piso.

En la calle de Jacometrea, frente al número 14, ha reventado una boca de riego.

La brigada de bomberos ha procedido a realizar las operaciones de desague.

Se le ha condenado a una multa de 100 pesetas...

El presidente de la Diputación ha obsequiado hoy con un banquete en el Tibidabo al director general de Comunicaciones.

Los ministeriales han triunfado por las mayorías y los progresistas disidentes por las minorías.

Una comisión de cochotaponeros ha visitado al Sr. Moré para pedirle la supresión del impuesto al corcho de cuadrilla.

El Sr. Gasset ha declarado que tiene gran fe en la conferencia con los presidentes de las Diputaciones.

El entusiasmo dice renacimiento en los pueblos al encargarse nuevamente del ministerio.

El Heraldo dice que las Cortes deben reunirse inmediatamente.

El público protestaba. Un inspector de policía les rogó que se disolvieran.

Se ha sabido que el fuero de Guerra ha denunciado un periódico de Málaga que reproducía un artículo de «Figaro» titulado «Por servir al rey».

El fisco dice que dicho texto está incluido en la ley de represión de los delitos contra la patria y el ejército.

Se han reunido los decanos de las facultades, con asistencia del rector de la Universidad.

Se han reunido los decanos de las facultades, con asistencia del rector de la Universidad.

Se han reunido los decanos de las facultades, con asistencia del rector de la Universidad.

Se han reunido los decanos de las facultades, con asistencia del rector de la Universidad.



De venta en todas las farmacias, Francisco Alfonso farmacia, Alcoy.

Por telégrafo y teléfono

La «Gaceta» Inserta los siguientes decretos: Que las fábricas y talleres de bicicletas se hallen comprendidos en el art. 275...

La vacante de Pereda Dicesse que el próximo Jueves se proce-

Se han reunido los decanos de las facultades, con asistencia del rector de la Universidad.

Se han reunido los decanos de las facultades, con asistencia del rector de la Universidad.



La novela ilustrada

Hoy se ha cerrado el concurso de novelas abierto por «La novela ilustrada». Se han presentado 103 trabajos. Comisión de fabricantes. Una comisión de fabricantes de géneros de punto ha sido presentada por el diputado del distrito al director de Aduanas. Expusieron de lo bueno es que se protege la industria de hilados, pero no hasta el extremo de perjudicar a una industria que exporta el 75 por 100 de su producción. Piden que los derechos de importación para las hilazas de Suiza se equiparen a los derechos que pagan las de Alemania, Francia e Italia. Testamento de los villaverdistas. Esta tarde reunió en su círculo el grupo de exvillaverdistas. Los Sres. García Alíx y Santos Guzmán dieron cuenta de su entrevista con Maura. Después de enterados cerraron el círculo, legando los muebles a la Universidad Popular.

Los alcoholeros

Presidido por el Sr. Madolell se ha reunido el Sindicato de alcoholeros. Acordó pedir hora al Sr. Moret para expresarle clara y terminantemente sus aspiraciones. Solicitan la reforma de la ley de Osmar y la inmediata reunión de las Cortes, donde se pedirá al gobierno la pronta reforma. Hasta hoy se cuenta con la adhesión de 170 senadores y diputados. El Sindicato irá a entregar a D. Alfonso el mensaje. Concurso hípico. En el Hipódromo se han celebrado las segundas pruebas del concurso hípico. Hubo gran animación en las tribunas. Asistieron los infantes y la junta de la Sociedad Hípica. Durante el handicap militar cayó el caballo el oficial Sr. Monis. Sufrió una ligera conmoción cerebral. De Palma. Palma.—Las sociedades obreras han

publicado un Manifiesto excitando a los trabajadores a la fiesta del 1.º de Mayo. En el mitin que celebrarán, pedirán leyes protectoras para el trabajo de las mujeres. Solicitarán la jornada de ocho horas y el abaratamiento de las subsistencias. Después habrá manifestación para entregar al gobernador los acuerdos del mitin. Por la tarde merienda. Asegúrase que habrá tranquilidad. Incendio. San Sebastián.—Se ha incendiado la fábrica de fideos de la viuda de Batanero. En el edificio incendiado vivían 24 familias. No han ocurrido desgracias. La fábrica ha quedado completamente destruida. De Sevilla. Sevilla.—El juzgado ha llamado a declarar al capitán Vivar, el cual no ha comparecido. —Al procesado Palomares, por tentati-

va de estafa, se le exige una fianza de 2.000 pesetas. El cabo asesinado en Ferrol. Ferrol.—Julio Rodríguez, el artillero que mató al cabo Ordiazola fué conducido al calabozo. La causa del crimen fué que el cabo encontró al soldado dormido, hallándose de guardia. Dió parte y Rodríguez fué arrestado. El cabo se dirigió a la cantina del castillo donde cabos y soldados jugaban a los naipes. Transeurrió una hora. Al salir el cabo Ordiazola el soldado le atravesó el corazón. El pueblo se halla consternado. Emigrantes a América. Cádiz.—Ha zarpado el «Buenos Aires» con rumbo a Nueva York. Lleva más de 1.000 emigrantes víctimas del Vesubio. Al disciplinario.—Explosivos. Moscú.—El comisario de policía Ver-meloff se ha incorporado al disciplinario,

a una ce liber dido muerte a un tra seunte durante los desórdenes. Tiflis.—La policía ha descubierto una fábrica de explosivos. Practicándose 24 detenciones. EXPECTACION EN PARÍS. París.—Concense los preparativos de mañana. En Lorient sigue la alarma. Los socialistas de Brest han renunciado a colisionarse con las tropas. En diferentes sitios se han fijado carteles invitando a la huelga. Adóptanse medidas para asegurar la libertad del trabajo. La infantería ocupará los puntos estratégicos. El alcalde de Tolón ha publicado un bando, aconsejando que la fiesta del 1.º de Mayo sea una fecha gloriosa. Los obreros de Marsella no acudirán al trabajo. Holgarán también los obreros de Rochefort y los mineros de Decazville y Loira. A pesar de todo creése que las manifestaciones serán pacíficas. Lo de San Francisco. San Francisco.—La prensa se queja de las malversaciones que se han cometido con el dinero destinado al socorro de las víctimas. Es objeto de censuras el que Roosevelt ordenara que la distribución la hiciera la Cruz Roja. Se ha ordenado a las tropas que dispersen contra quienes desentierren los cadáveres. Los obreros de Cádiz. Cádiz.—Se ha repartido una hoja excitando a los trabajadores a que se tomen las 8 horas. Dice que cada uno cumpla con su deber. Que ninguno falte a la manifestación. «Demuéstrase — termina — que se ha acabado la raza de cobardes.» COMBATE ENTRE MARROQUIES. Se ha recibido un despacho oficial de Melilla, diciendo que circula con insistencia el rumor de que ha habido un serio combate. Este se trabó entre los leales y las fuerzas del pretendiente. Hábbase de considerables bajas. Ignórase de parte de quien está la victoria. Nuevos detalles de lo ocurrido en Melilla confirman el encuentro habido entre las tropas del pretendiente y las del suizo. Los partidarios del pretendiente pasaron el Muluya y batieron a los leales. Estos abandonaron el campo. El combate. Melilla.—(Urgente).—El combate se verificó a orillas del Muluya en la madrugada del domingo. Los rebeldes vadearon el río. Los leales simularon una huida, volviendo a poco, y sorprendieron a sus enemigos. Entonces se trabó un reñido combate. Este continúa a la hora en que telegrafía. Hay muchas bajas en ambos bandos. Espérase con ansiedad el resultado de tan sangrienta lucha. En el campo moro nótase gran efrrencia. Horrible tormenta. Carmona.—Se ha desencadenado una tormenta horrorosa. Ha habido varias inundaciones. Dos niños que fueron sorprendidos por las aguas, se refugiaron en una alcantarilla. La corriente los arrastró, pereciendo ahogados. MENCHETA.

CAFES DE LA COMPANIA COLONIAL

Son siempre los preferidos

Café Puerto Rico: Cajita precintada de 100 gramos a 0'60 pesetas cajita.

LA ESTRELLA Madrid

Capital, 10.000.000.—Garanía, 12.000.000

Administradores Depositarios

Banco Asturiano de Oviedo, Banco de Cartagena, Banco de Gijón y Banco Hispano-Americano

Seguros sobre la vida, contra incendios y riesgos marítimos.—Pólizas liberales.—Primas reducidas.—Sinestros justificados pagados inmediatamente. El Subdirector en Valencia (Banco de Valencia), ruega al público exija a todos cuantos les visiten por nuestra sociedad, que exhiban el justificante de su condición de nuestros representantes. Para informes y antecedentes, Banco de Valencia. Agentes para Valencia, series, activos y de moralidad, se admiten en buenas condiciones.

Negocio productivo

Menos lucrativo pero más seguro que otros negocios. Cada 1.000 pesetas producen de 26 a 30 al mes. Operaciones sólidas que puede administrar el mismo interesado completamente garantizadas. Operaciones sobre toda clase de garantías, con interés convencional. Compra-venta y gestión de toda clase de derechos. Casa reservada para cuantos asuntos se le confien. Informes gratis: Colón, 86, bajos, izquierda.

Ebanistas y carpinteros

Se liquidan baratísimos bancos con herramientas, caldera, postes y chimenea para taller; galerías, cartelas y marcos para espejo; mesas, caballetes y accesorios de pulimentar; baranda escritorio, prensa, etc. y otros muchos objetos. Razón: Guillem Sorolla, 2, bajo.

Talleres de construcción

Y REPARACION de toda clase de maquinaria. LLOPIS y MATA.—Lepanto, 29. Máquina de vapor perfeccionada, tipos los más económicos en consumo; máquinas de cambio de marcha y bobinas para la extracción de minas; turbinas perfeccionadas de todos sistemas; aparatos para mineral, masticados, etc. Bombas para riegos; agitadores, sistemas diferencial y angloamericanos para gran profundidad; instalaciones de molinos para elaboración de arroz y harinas, prensas hidráulicas y de tornillo para aceites y vinos; molinos para aceitunas y maquinaria en general. Personal especial para los motores de gas y electro-motores. Lepanto, 29.—VALENCIA

Papelería de Botella

San Vicente, núm. 141. Papeles y sobres de todas clases y tamaños.—Cartapacios y plumas para letra española, inglesa y redondilla.—Libros y cuadernos rayados.—Tinta para escribir y sellos.—Estuches de matemática y demás artículos para dibujo.—Papeles para fumar de todas clases y marcos blancos sin cola, pectorales, engomados, largos y cortos.—Papeles seda de colores.—Naipes finos y ordinarios.—Depósito de naipes finos de Vitoria.

La ciencia para todos

MANUALES, CIENTIFICOS, LITERARIOS Y ARTISTICOS. Historia de Europa. Con 160 retratos, 8 mapas y vistas de monumentos. El mundo de los microbios. Agricultura científica. La máquina de la vida. (Noiones de Biología). Lo que dicen las piedras. (Noiones de Geología). Las maravillas del cuerpo humano. (Noiones de Fisiología). La vida íntima de los griegos. La vida íntima de los romanos. El mundo subterráneo. La navegación aérea. El mundo de los ítomos. El fuego y sus misterios. El Polo ártico. Historia de la pintura. Historia de la escultura. Historia de la literatura antigua. Historia de la literatura moderna. Historia de la música. Historia de la civilización ibérica. Ilustrados todos ellos con numerosos grabados. Precio: una peseta. LOS PEDIDOS A ESTA ADMINISTRACION

Vapores de los señores Ibarra y C.

ALA CONSIGNACION DE VIUDA é HIJOS de NOGUÉS. P. del Príncipe Alfonso, 16 y Grao, Muelle, 6

Servicio rápido con salida de este puerto todos los días para Alicante, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander y Bilbao, y todos los domingos directo para Barcelona. Con salida de este puerto los miércoles para Lugo, Barcelona, San Feliu, Palamos, Cete y Marsella, y los viernes para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes. Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos de ambos servicios.

Almoneda

Casa de préstamos «La Castellana» Vilagut, 8, principal. Los días 16 y siguientes del presente Mayo, se efectuará la de todos los efectos que se hallen en descubierto. Aviso a los interesados.

Al público

La cristalería «El Siglo» es la que vende más barato y coloca en mejores condiciones los cristales a domicilio. No colocar cristales sin visitar esta casa. Calle de la Cruz Nueva, 4, (junto a la de la Paz)

Buques de vapor

Servicio regular de vapores Para Bristol y Cardiff. El vapor Cymrian cargará el día 5 de Mayo. Para Glasgow. Ravenshugh cargará mediodía de próxima semana. Para Londres. El vapor Opal cargará el día 5 de Mayo. Consignatario: D. Alberto Ries, Pascual y Genis, 27, principal.

Compañía Marítima

COMERCIAL Sociedad anónima / Barcelona Servicio de vapores Al Norte de España Para Tarragona. Carmen Ezen cargará el día 30 de Abril. Adela. Roca cargará el día 2 de Mayo para Barce ona directo. Se aseguran las mercancías de riesgo marítimo, en condiciones muy ventajosas. Consignatario: D. Melchor Duat, Llano del Remedio, 10.—Teléfono 33. En el Grao informará: Vinda de Millar y Sanz, Contramarqués, 19, Teléfono 1.046.

Se traspasa

la acreditada casa de modas de la calle Zapatería de los Niños, núm. 16, por no poderla atender su dueño. Se recomienda a los interesados no pierdan la ocasión, por ser un buen negocio y de mucho proveer.

El que quiera

comer inabrido bueno y barato, 1 peseta kilo y 40 céntimas libra. Pasaje Monistrol.

Alhajas

de oro, plata y platino, piedras finas, galones, dentaduras inservibles y monedas fuera de curso, compro a altos precios. No vender sin verlo que paga esta casa. No confundirse: Manuel Pícer, calle de Ercilla, 30, plaza del Mercado, junto y frente a la botica de San Antonio.

Acordeones superiores

los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, 13, junto al horna, Valencia.

Procedente

de una subasta se vende un motor a gas, fuerza cuatro caballos; está casi nuevo. Lo enseñarán, calle de Fernan Cortés, núm. 7, bajo, Ebneristería de los Sres. Ferrer y Mir.

Se alquila

fuerza y local para industria. Calle de la Jordana, núm. 20, bajo.

IMPOTENCIA é ESTERILIDAD debilidad genital del hombre EN LA MUJER

ocasionada por la lucha de la vida, pérdida seminal, pesares, abusos de Venus ó de vicios solitarios, estuacis excesivos, etc. «Cura pronta, sin peligro y sin medicamentos», aprovechando las fuerzas orgánicas naturales, inducidas al organismo genital de ambos sexos al que comunica los ardores, fuerzas y lozanía de la más sana y vigorosa juventud. Nuevo remedio «externo» KISLEYT WOSMAHE. Los internos ó no producen efecto, si son débiles, ó perjudican la salud al ser enérgicos. El KISLEYT WOSMAHE se vende a 5 pesetas frasco, en todas las buenas boticas de España. «Supremo tratamiento por el que se consigue la «potencia» y la «fecundidad» juvenil, pronto, gratuitamente y sin peligro para la salud! Píed siempre KISLEYT WOSMAHE, no dejándose engañar por medicamentos parecidos en nombre ó envoltorios. Hay muchas imitaciones que se dan al público por farmacéuticos poco escrupulosos y que ocasionan funestas consecuencias. Anotamos al respaldo nuestros legítimos depositarios. DE VENTA EN VALENCIA: Droguería de los Sres. Hijos de Blas Cuesta, Mercado, 71.

Estado de las curaciones obtenidas por el KISLEYT, a partir del 18 de Diciembre de 1902, en que nos encargamos de su preparación en España. (1)

Table with 5 columns: AÑO, Casos consultados, Curaciones según testimonios, Negativas según cartas, Desconocido el resultado. Rows for 1903, 1904, 1905.

Cuadro de duración de tratamiento

Table with 6 columns: AÑO, Casos curados, Antes del mes, Un mes, Dos meses, Más tiempo. Rows for 1903, 1904, 1905.

(1) Estos datos se refieren a los comididos por nosotros, pues deben existir muchos más, ya que la venta ascendió en mucho a los datos consultados.

HISTORIA SOCIALISTA

(1789-1900)

bajo la dirección de JUAN JAURES

Juan Jaurés (Constituyente; Legislativa, Convención hasta el 9 de Termidor); Gabriel Deville (del 9 de Termidor al 18 de Brumario); Brousse (desde el 18 de Brumario a Jena); Henri Turot (de Jena a la Restauración); Viviani (la Restauración); Fournière y Rouanet (el reinado de Luis Felipe); Millerand y Georges Renard (la República de 1848); Audier y Herr (el segundo Imperio); Juan Jaurés (la guerra franco-alemana); Dubreuilh (la Commune); John Labusquiere (la 3.ª República, 1871-1885); Gérald Richard (1885-1900); Juan Jaurés (Constitución: el balance social del siglo XIX).

A medida que una nueva clase social surge y afirma su fuerza, no busca solamente preparar el porvenir, sino que desea comprender el pasado é interpretarlo según las nuevas luces de su conciencia. Ha llegado la hora para el proletariado obrero y campesino de tomar posesión, por su pensamiento, del siglo que ha terminado, así como se apoya feraz, por la acción, del siglo que comienza. (Campesinos, obreros, esta es la historia de los esfuerzos y de las luchas de vuestros padres. Buscad en ella nueva fuerza y nuevas luces para las luchas de mañana. JUAN JAURES

CONDICIONES DE LA PUBLICACION

La obra constará de cinco ó seis tomos de regulares dimensiones, estrenándose en ella hermosos y clara fundición. Además irá ilustrada con magníficos fotograbados, sacados de los documentos de cada época. Esta obra se servirá por cuadernos de 40 páginas al precio de dos reales en toda España cada uno. Semanalmente se repartirá un cuaderno, con la puntualidad que esta Casa tiene por costumbre. PUNTOS DE SUSCRIPCION

Se suscribe en Valencia en casa de sus editores F. Sempere y Compañía, calle del Palomar, núm. 10, en las principales librerías, y por medio de los repartidores. En provincias, en el domicilio de todos los corresponsales de esta Casa, y en las principales librerías.

GANGA

Avise al público. En la calle del Turia, 10, en Saldina y 30, esta lata grande, Pasaje Monistrol. En la calle del Turia, 10, en Saldina y 30, esta lata grande, Pasaje Monistrol. En la calle del Turia, 10, en Saldina y 30, esta lata grande, Pasaje Monistrol.

MAQUINAS

usadas para coser y hacer medias. Se componen, compran y cambian de todos sistemas; máquinas para coser, desde 8 euros, garantizadas por cuatro años. Calle de Salvi, 4, bajo.

Almoneda

de muebles é enseres de casa. Trinquete de Caballeros, 20, segundo. No se admiten prenderos.

Dinero

económico, en condiciones ventajosas. Se facilita a los militares, empleados, comerciantes y propietarios. Se encarga de la compra-venta de fincas y permisos; también se da con hipoteca desde el 5 por ciento. Razón: el corredor F. Carbonell, Zapatería de los Niños, 8, tercera puerta. Hojas de despacho, de 8 a 10 y de 1 a 6.

Alto a los Agricultores

Remedio seguro é infalible para exterminar la oruga de la alfalfa; piojillo y blanqueta del melonar y demás insectos de toda clase de árboles y plantas. Preparado por el Químico Boigues DESPACHO: Villena, 13, (esquina al Pintor Domingo Bici-cleta a la venta. Se alquila. Las tiene la caja de préstamos «La Moderna», que está situada en la calle de Culels, núm. 8. Informar en la misma casa, segundo, izquierda. un gran local propio para taller ó industria, con habitaciones para vivienda, en la calle de Jesús, núm. 8. Informar en la misma casa, segundo, izquierda.

Braquero Tortosa é Hijos



30 curan las hernias